
（上接4版）农户们喜滋滋地挑
着两筐番薯的果实往家里跑，
一到家，把番薯倒在堂屋的一
个墙角里。他们有空就去收
番薯，隔一、二天就往墙角里
倒两筐，番薯越倒越多。

番薯历来是平民百姓的

好朋友。曾几何时，在养生专

家们的大力宣传下，大家都知

道了番薯是粗纤维食物，是保

健食品，是好东西。它受到了

有钱人的青睐，开始出现在富

裕人家的餐桌上，可番薯荣辱

不惊，始终是物美价廉的食

物，是普通人家的好朋友。

我对番薯怀有一份特殊

的感情，这份感情要从我童年

时说起。在上世纪六十年代

初，我还是小学二、三年级的

学生。那时，全国人民的生活

都很艰难，生活必需品极度匮

乏，所有的物资都限量供应。

我们居住的房屋后面有一个

小院子，在小院子里我妈妈养

了两只小白兔。割草喂兔的

任务就落到了我和我姐姐的

身上。每天放学后，我们就提

着篮子，拿着镰刀去割草。有

一天，我和姐姐翻过了沪杭老

铁路，看见了一大块番薯地。

姐姐告诉我，在深绿色藤叶下

面的泥土中，长着一个个番薯

的块根。我出于好奇，也很想

吃一个番薯，便用镰刀在泥土

里挖，果然被我挖到了一个拳

头般大小的番薯，姐姐也挖了

一个。我们在小河里洗干净

了各自的番薯，连皮都没有啃

下来，连皮带肉一口一口地吃

到嘴里，迫不及待地咽下去。

不一会儿，我把一个生番薯吃

完了，感觉到口不渴了，肚子

也有点饱了。

因为尝到了甜头，第二天

我们在割草的时候又故伎重

演，被番薯的主人发现了，他没

收了我们割草用的篮子和镰

刀。我们吓得一声不吭，羞得

无地自容。从此以后，我们再

也不敢去做偷偷摸摸的事了。

我对番薯的喜爱之情沉

淀了岁月的印记。番薯是我

们 50后童年嚼得津津有味的

水果，是灾年果腹的粮食，是

知识青年干农活时的零食，是

特别适合老年人食用的保健

食品。它浑身是宝，却默默无

闻、无私奉献。

番薯，我爱你！

现代人生活节奏快，工作

压力大，经常三餐不定，肠胃是

我们人体重要的器官许多人有

或轻或重的肠胃不适症状，那

么，肠胃不舒服吃什么好？

1、香蕉：香蕉富含钾，这种

矿物质对于呕吐或腹泻导致脱

水的患者尤其重要。香蕉中的

碳水化合物可以在进食不多的

情况下补充体能，而且其甜度

合适，通常不会导致恶心。

2、米饭：与土豆和燕麦一

样，米饭等淀粉类食物有助于

保护胃黏膜，不会在胃中停留

很长时间，所以不会刺激胃酸

加重不适感。

3、肉汤：脂肪含量低的肉

汤很容易消化，有益补充体液，

缓解肠胃不适。高血压患者最

好选择低盐肉汤。

4、椰汁:椰汁中的天然糖

分可提供热量，并含有钾等微

量元素和维生素C，这些营养

素都有助缓解胃部不适。

5、生姜：生姜是最常见的

调味料之一，泡水或泡茶喝可

以暖胃，缓解恶心等胃部不适。

夏天易肠胃不舒服
哪些食物可缓解？
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芙蓉花芙蓉花

难忘这个数

美食文化

番 薯
□ 何俊华

摄影《初夏》 盛晓玉

艺术欣赏

□ 沈一凡

习作园地专家之言

番薯姓“番”，跟番茄一样，属外
来一族。但因为引入得早，番薯早
已扎根于江南的泥土之中。

番薯在不同的地区有不同的名
称，红薯、甘薯、山芋、地瓜、红苕等
都是番薯的别称。番薯的表皮颜色
分为紫红和淡黄两种。里面的果肉
一类是红心的，一类是粉白心的。
后来人们又培育出紫色果肉的，人
们就称它们为紫薯。番薯可以生
吃，但毕竟不是水果，从滋味来说，
生吃远不如煮熟以后吃。煮熟以后
的番薯有一种口味是南瓜味的，吃
起来像煮熟了的南瓜一样香糯甜
润。还有一种口味是板栗味的，吃
起来像炒熟了的板栗一样香气扑
鼻。吃板栗味的番薯最好趁热吃，
冷了就会呈粉状，吃在嘴里有点沙
沙的感觉。

番薯有许多种吃法，最简易的
方法就是把番薯洗干净后，放在水
里煮。再讲究一点的，可以将生的
番薯切成一小块一小块的，放在水
里煮成甜羹。番薯还可以烤来吃，
把还沾着泥巴的番薯埋到炭火里
去，慢慢地烤焦了皮，烤熟了肉，那
一股股香味闻得口水都要流出来
了。人们还把番薯加工成番薯干，
那条状的粉白色的番薯干，吃起来
又脆又香，肚子饿了的时候，抓上几
条塞到嘴里，是多么地惬意啊！

番薯还可以制成酒精，制成糖，制
成粉条。它相貌平平，却浑身是宝。

我小时候最早认识的植物就是
番薯。它的藤蔓细长，叶子深绿色，
矮矮地匍匐在地面上，让人不觉联
想到作家许地山写的短文《落花
生》。许地山赞美花生的藤叶矮矮
地长在地上，果实藏在泥土中。他
说，花生的果实不像桃树、梨树的果
实高高地挂在枝头，让人看见了生
出爱慕之心，但花生却是人见人爱
的食品。许地山赞美的花生品质不
就是番薯的品质吗？

每年秋天，农民伯伯准备开
镰收割的时候，番薯也悄悄地长
大了。农户们抽空割去了番薯老
藤，用铁鎝翻土，边翻边拣番薯
的块根。不用很长时间，两只筐已
放满。 （下转1.4版中缝）

枫泾名人百咏（九十）

□ 郁伟新

诗词苑

闺秀画家杨雪玖

山水清灵意境开，恢宏长卷孰能追。

莫惊画技扬名早，应是深闺有俊才。

杨雪玖（1902～1990），闺秀画

家。12岁从吴昌硕、王震、李叔同等

名师研习书画，工山水，兼人物、花

卉，尤擅山水长卷，15岁即有润格

问世，20岁已名扬国内外。常以个

人画展义款资助城东女学，后承父

业任城东女学校长。为中国女子书

画会发起人之一，1986年被聘为上

海文史馆馆员。

□郁林兴

很久以前，新义村里有个姓徐

的木匠，擅长做砻。何谓砻，就是

把稻谷辗轧成米的工具。徐木匠

做的木砻，材质好，工艺细，辗出来

的大米粒粒饱满无粞粒，深得农户

的青睐，所以生意也十分兴隆。

徐木匠有个贤惠勤劳的妻子，

每日里忙里忙外，把几亩农田耕耘

得熟熟高产，年年丰收。

夫妻两人一里一外，苦心经

营，把徐家打理得虽称不上大富大

贵，倒也算得上囤里有米，箱里有

衣，袋里有钱之家。再加上夫妻俩

心地善良，乐于好施，因此受到当

地乡亲的赞扬和尊敬。

不知哪朝哪代何年何月，北方

遭遇了特大灾荒，大批灾民涌入江

南各地乞讨求生，当地也来了很多

难民。木匠夫妻俩看到难民们面

黄肌瘦，破衣褴衫，心如刀割，便决

定开囤赈灾，救济难民。说干就

干，当夜就打开谷囤，搬出木砻石臼，

牵砻舂米。

第二天，木匠夫妻俩一早就在徐

泾港路口设了粥摊，见路过的难民，

不分男女老少，童叟无欺，施粥一

碗。难民们捧起热腾腾的白米粥，个

个感激涕零，称他们夫妻俩是当今

“活菩萨”。

这样连续了一个多月，眼看家

里的存粮越来越少，可灾民却还在

不断增加，怎么办呢？夫妻俩看看

囤里仅存的几升稻谷，急得坐立不

安，六神无主。不知不觉中靠在囤

沿上睡着了。

正当木匠夫妻俩朦胧之际，忽见

一位白胡子道长手握拂尘站在面前，

和颜悦色安慰道：“善人夫妇，莫急莫

急，你们的善举我全知道，现在遇到

难处，就让老道助你们一臂之力。”只

见老道念念有词，伸出两指朝木砻上

一点，木砻顷刻变成了一具金光闪闪

的金砻。接着，老道又给木匠夫妇

传授了如何使用金砻的秘诀，并叮

嘱道：“请汝等切记，宝砻三不借

——贪人不借，懒人不借，富人不

借！”说完，飘然而去。

木匠夫妇从朦胧中醒来，已是

四更时分，见自家的木砻真的变成

了金砻，惊喜万分，就照着道长的

秘诀，试了起来。徐木匠从囤里撮

了一把稻谷，往金砻眼里一塞，又

在上面拍了三下，叫声“转”。顿

时，奇迹出现了，只见金砻不停地

转动，竟把一撮谷辗出一斗米还在

转。徐木匠一看第二天的用粥量

差不多了，就又按照道长“够即停”

的吩咐，在金砻上拍了三下，叫了

声“停”后，金砻才真的停了下来。

夫妻俩马上动手，把刚才金砻里辗

出来的糙米倒进石臼，舂了又舂，

筛掉米糠，放到镬里，为当天施粥

做起了准备。

乡村故事

新义村民间传说选
金砻的传说(上）

□ 彭纪明

金山故事品牌形成浅析（上）
夯实基础抓活动 探索创新求发展

故事是金山的特色文化品牌，

不仅在本市具有较大影响，就是

在全国范围也享有良好的声誉。

纵观金山故事品牌的形成，具有

多种因素，本文只就金山各级在

狠抓故事活动的开展，努力探索

故事发展新途径这两个方面，在

品牌形成中发挥的作用，作一个

肤浅的概述。

一、立足金山抓活动，持之以恒

求发展

金山故事除了出人才、出作品

之外，一个显著的特点是，几十年如

一日，从区县到乡镇，都把开展故事

活动作为金山故事品牌的一个重要

部分来抓。这些活动，既有围绕各

个阶段的中心工作，开展的专题性

活动，又有为了出作品、出人才，举

办的纯艺术性活动；既有乡镇街道

层面的，又有区县范围内的；既有相

关职能部门主办的，又有文化宣传

部门领衔的。

例如，在开展党的先进性教育

时，枫泾镇党委政府把开展本镇优

秀共产党员先进事迹故事编写讲述

活动，作为先进性教育的重要工作

来抓。这一活动历时整整两年，先

后创作编写了150多篇优秀共产党

员的先进事迹故事，镇党委专门成

立了“故事大篷车”宣讲队，深入到

全镇各村居、企事业单位，总演讲

500 余场，听众总数达到 15 万人

次。“故事大篷车”成为枫泾镇先进

性教育的特色项目，也为提升枫泾

故事的影响力发挥了作用。《解放日

报》、中央电视台《新闻联播》节目，

均作了专题报道。这在一定程度

上，对推动金山故事品牌建设也起

到了有益的作用。

从2001年起，金山区文化广播

影视管理局为了推动故事文化的建

设，举办一年一度的金山区新故事

大赛，大赛设立故事创作和故事演

讲两个竞赛内容，其中，故事演讲又

分为普通话组、方言组和少儿组三

个层次，规定每个乡镇街道在分别

举行初赛的基础上，选送不少于 10
篇新创作的优秀新故事参赛。每年

评出创作一、二、三等奖，

三个演讲组也分别评出

一、二、三等奖。对获得

一、二等奖的作者和演讲

员，分别授予金山区优秀故事作者

和金山区优秀故事员。并规定凡获

得优秀演讲员的故事员，不得参加

下年度的金山故事大赛。这一大赛

从2001年首次举办，一直到2015年
止，先后连续举办了16年。培养了

一大批优秀故事作者和优秀故事演

讲员，夯实了金山故事的基础，创作

了数以千计的优秀故事作品，形成

了浓郁的故事氛围。成为金山故事

品牌形成的基础工作。

二、面向全国抓活动，反哺金山

出精品

在金山故事品牌形成过程中，

金山各级除了立足金山，抓好本区

域的活动之外，通过举办更大规模、

更高层次的故事活动，努力实践金

山故事走出金山，让金山故事作者

和故事演讲员站在更高的平台上，

经受历练，接受挑战，实现自我提升

和跨越。

例如，2007年，金山区人民政

府在中国民间文艺家协会的支持

下，成功地主办了首届中国故事

节。这一活动，在中国故事史上

具有重要意义。其一，这是经中

国文联批准的国家级故事节会；

其二，从这一届故事节开始，中国

新故事创作列入了“山花奖”评审

序列；其三，全国几乎所有省市，

均推荐了优秀的故事作品；其四，

在故事表演上，设立了中国“故事

大王”奖项。这一活动的成功举

办，在全国故事界引起了强烈反

响，金山故事的影响力在全国得到

了空前提升。

再如，金山先后举办了华东六

省一市廉政故事大赛、长三角地区

百区县故事邀请赛、全国幽默故事

大赛等活动。通过这些活动的举

办，不仅逐步确立了金山故事在全

国的地位，提升了金山故事在全国

的影响力，扩大了金山故事的知名

度，更为重要的是，金山故事人为了

备战这些故事大赛，精心创作故事

作品，努力提高演讲水平，使金山本

土故事作者和演讲员创作技巧和表

演能力得到了快速提升。其中，枫

泾故事作者郁林兴、毛一昌，分别获

得了中国民间文艺最高奖“山花

奖”。朱泾故事演讲员陈莉青，获得

了“中国故事大王”称号。

落日余晖当红了半边天，很美：

微风轻拂过脸庞，很柔，我站在跑道

上，心中满是激动和喜悦，“3分 46
秒”，我成功了！我永远不会忘记这

个数字，是它让我明白了：“世上无

难事，只怕有心人。”

这时，暑假里锻炼的几个片段

闪现在我的脑海里，刚开始的几天，

“我不行了，我跑不动了……”我一

边想，一边不情愿地迈动着双腿。

“要不是上次测试跑了4分25秒，我

才不干咧。”这红红的塑胶跑道就像

一个魔鬼，张着血盆大口，面目狰

狞，我一手叉着腰，一手摆动着，也

许是响亮的喘气声惊动了前面晚锻

炼的阿婆，“呀，小姑娘不行嘛？”她

转过头来，笑眯眯地望着我，我的脸

“刷……”的一下子红了，尴尬地苦

笑了一下，看来，这锻炼是必要的，

我深深吸一口气，继续向前跑去。

渐渐的，我也习惯了这样的时

光。每晚六点的晚锻炼成了我的固

定节目。夏日的夜晚，我在蛙虫声的

伴奏下，有条不紊地迈动着腿；在浩

瀚的星空下，尽力刷新自己的记录。

风是暖暖的，在一整天阳光的暴晒

后，天还是热的像个大蒸笼似的，一

不留神，汗水流进眼睛里，火辣辣的

痛。我一如既往地向前跑着，在心中

为自己鼓劲、加油，就快及格了！

时光飞逝，很快就迎来了初三

的体育测试。我活动活动筋骨，做

好了充分的准备工作。一声尖锐的

哨响划破了天际，几位同学迫不及

待地冲了出去，他们速度快得惊人，

带动了整个队伍，我勉强跟着前面

的人，跑在最后，半圈刚过，队伍就

分散了开来，我一下子超过了几位

体力不支的同学。渐渐的，我的小

腿越来越发胀，好像连抬起来都没

有力气，耳朵里也只剩下自己不断

地大声喘气的声音了。不行了，我

真的不行了，我的脚步放慢了，想停

下来走一段路了。“坚持到底，就有

收获！”体育老师扯着嗓子大声叫喊

着，猛地让我清醒了过来，在这紧要

关头，如果停下来，整个暑假就白锻

炼了。我集中注意力，死死地盯住

了前面同学的发卡，冲了上去，到

了，我终于到了，拿到纸片，第 11
位，竟然是 3分 46秒！我激动地紧

紧攥着我的纸片。

真是令人难以置信，我整整比

上次提高了39秒，这在我看来简直就

是一个奇迹，也让我真正认识到了：尽

心尽力，就是成功。前方的困难险阻

看上去很难克服，不要忘记去努力拼

搏一下，就很有可能战胜它们。
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回溯三百年寻根，原貌呈现“小丁”老家

关注“醉美枫泾”公众号

本报讯(范黎平、朱丽燕) 5 月

26日，丁聪美术馆（丁聪祖居）在枫

泾正式对外开放。适逢著名漫画

大师丁聪逝世十周年，桑梓情深，从

枫泾走出的“小丁”不仅实现了叶落

归葬，其艺术灵魂也选择枫泾作为了

栖息地。这对于枫泾来说，不仅增添

了一座重量级的景点，也是枫泾擦亮

上海文化名片，实践文化自信的具

体行动。

开馆仪式上，《丁聪年谱》正

式对外首发，对第二届“丁聪杯”

漫画大奖赛获奖者代表进行颁

奖，以这样的方式纪念丁聪先生

逝世十周年。

金山区委书记赵卫星，区委常

委、宣传部部长时建英，区委常委、

统战部部长张恂，副区长张娣芳，

区文化和旅游局局长陆引娟，区委

统战部副部长沈钰，枫泾镇党委副

书记，镇长胡晓岚等出席活动。活

动由枫泾镇党委书记张斌主持。

同时，国内外文化人士、丁聪

夫妇生前的亲朋好友：美国《国际

漫画》杂志主编约翰A·蓝特博士，

丁聪生平研究专家朱鸿帧，著名画

家戴敦邦，著名美术评论家、画家谢

春彦，上海美术家协会主席、中国美

术家协会漫画艺术委员会副主任郑

辛遥，丁聪生前好友、著名作家李

辉，丁聪生前工作单位中国美术馆

原办公室主任吴琼等参加活动。

当天，赵卫星与戴敦邦为丁聪

美术馆揭牌；时建英与张恂为丁聪

祖居揭牌。

丁聪儿子丁小一致答

谢词。丁小一说，作为他的

儿子，我期望通过这个美术

馆平台，把他们那一代中国

文化人热爱民族、刚正不阿

的风骨，以及为人做事的优

秀品格展现给后人。在当

前文化强国战略下，我希望

这个美术馆能成为枫泾古

镇文化旅游的一张真正、亮

丽的“名片”，为金山区的文

化建设添砖加瓦，也为长三

角一体化的文化传承贡献

力量。

张娣芳致欢迎词。张

娣芳指出，文化旅游事业的

繁荣离不开文化遗产的滋

养，文化遗产的传承离不开

文化旅游事业的支撑。今天，美术

馆的开馆将助推金山区文化旅游

事业跃上新台阶，推动金山文化大

发展、旅游大繁荣，也将为加快打

造“三区”、“五地”、全面建设“三个

金山”贡献智慧和力量。

现场，上海美术家协会主席、

中国美术家协会漫画艺术委员会

副主任郑辛遥，丁聪好友、著名作

家李辉，美国《国际漫画》杂志主编

约翰A·蓝特博士致贺辞。

第二届“丁聪杯”全国漫画大

奖赛于当天颁奖。现场，陆引

娟、沈钰、胡晓岚共同上台为获

奖者颁奖。

第二届“丁聪杯”全国漫画大

奖赛于 2019 年 3 月 10 至 4 月 20 日

举行。大赛期间，组委会收到了来

自全国各地 500 多位漫画作者近

1500 幅作品，作者年龄从 10 岁的

少年儿童至 90 高龄的耄耋老者，

创作主题围绕纪念丁聪、绿色环

保、古镇风情等。经评委认真筛

选，37幅以其简练隽永、微言大义

脱颖而出，获得奖项。

会上，《丁聪年谱》正式对外首

发。丁聪生平研究专家朱鸿帧、著

名美术评论家、画家谢春彦、丁聪生

前工作单位中国美术馆原办公室主

任吴琼，枫泾镇人大主席吴勇前共

同为丁聪漫画爱好者赠送书籍。朱

鸿帧介绍了《丁聪年谱》编写经历。

据悉，首发的《丁聪年谱》，是

国内第一本关于丁聪的资料较翔

实、记载较完整的年谱，基本梳理

了丁聪一生的丰富经历，按年份

记录了丁聪的人生足迹，是了解

丁聪、研究丁聪的一本教科书级

参考资料。

对外开放的“丁聪美术馆（丁聪

祖居）”位于枫泾镇青枫街49号，占

地面积约为 3600平方米，建设面积

约 1700平方米。在建筑风格上共

分为两部分，前半部分为丁聪父亲

丁悚时期样貌复原，后半部分为丁

氏家族鼎盛时期的格局景象。

经过史料考据，美术馆恢复了

虹东草堂，和草堂“十景”，结合黑瓦

白墙的古典空间轮廓和现代布置理

念，使亭台楼榭、假山流水、园林景

观与古镇相得益彰。 （下转2版）

“小丁”叶落归根 丁聪美术馆对外开放

时刻绷紧弦，安全是底线
镇部署下阶段安全生产和消防、环保工作

本报讯（金芳杰）5月 22日，枫

泾镇召开 2019年安全生产和消防、

环保工作专项会议。会议主要传达

了近期市、区相关安全生产会议精

神，深刻吸取“5.16”长宁区昭化路

148号厂房部分坍塌事故的教训，同

时通报了关于国务院安全生产和消

防工作考核巡查组反馈的主要问

题，并部署了我镇安全、消防和环保

等相关工作，为迎接新中国 70华诞

和第二届中国国际进口博览会等重

大活动做好安全保障。

镇党委副书记、镇长胡晓岚，镇

党委委员、副镇长张皓，副镇长刘

敏，区消防救援支队防火监督处科

长梁云春以及我镇各安委会成员单

位、镇消防委成员单位的主要负责

人参加会议。

胡晓岚要求全镇各部门提高认

识、真抓实干、举一反三，他对安全

生产和消防、环保作提出了明确要

求。各部门要进一步细化、量化、

实化目标任务，统筹协调推进安

全、消防和环保工作，全面抓好各

项工作的落实。特别是要时刻绷

紧城市安全这根弦，把安全作为一

切工作的底线，警钟长鸣、常抓不

懈，绝不能有丝毫侥幸和麻痹，把

工作做得更紧更实更细，更有成

效。各部门还要实现隐患排查的

经常化、制度化，真正把隐患当作

事故来对待，确保整改到位，严防

隐患回潮、问题反弹，从源头上管

控风险、消除隐患，确保枫泾镇城

镇运行安全稳定。

张皓部署了无违建村居创建、

在建工地安全排查、违法用地整治

等工作。他要求各部门要开展自

查自纠彻底排查镇域内的在建工

程，消除各类安全隐患。同时开展

安全生产大检查、建立安全生产责

任清单、强化宣传教育。

刘敏在会上传达了上级会议精

神，并在讲话中指出，全镇各单位要

深入贯彻国务院领导和李强书记、

应勇市长批示指示精神，深刻汲取

事故教训，深入分析形势问题，深度

查找差距不足，全面落实防范措施，

坚决防范化解城市重大安全风险，

坚决排查整治安全隐患，坚决遏制

重特大事故，确保人民群众生命财

产安全和城市安全有序运行。

会上，区消防救援支队防火监督

处科长梁云春通报部署消防工作。

镇安环办、安全生产事务所负

责人分别部署了下阶段枫泾镇安全

生产和环保工作。

2019年中青班圆满结束

沈德兴当选人大副主席

枫泾镇第十九届人民代表大会第六次会议召开
本报讯（范黎平）5月 22至 23

日，枫泾镇第十九届人民代表大会

第六次会议召开。大会审议并通过

关于接受朱筷顺同志辞去枫泾镇人

民代表大会副主席职务请求的决

定，选举沈德兴成为新一任枫泾镇

人民代表大会副主席。

在22日举行的第一次全体会议

上，表决通过了关于接受朱筷顺同

志辞去枫泾镇人民代表大会副主席

职务请求的决定，并通过了《补选办

法》。镇人大主席吴勇前主持会议。

在 23日举行的第二次全体会

议上，举行了无记名投票选举，沈德

兴当选为泾镇人民代表大会副主

席。吴勇前主持会议。

镇党委副书记、镇长胡晓岚在

会上讲话指出，切实抓好学习，努力

提升本领，是每一位人大代表的职

责所在。脚踏实地，开拓创新，是每

一位枫泾干部的职责所在。真抓实

干，建设“醉美枫泾”，是每个枫泾人

的义务所在。当务之急，是沉下身

子，形成合力，同舟共济，更好为枫

泾发展服务，更好推动枫泾特色小

城镇的建设。

沈德兴在当选后上台与代表见

面，并庄严宣誓。

上视“走转改”走进枫泾
本报讯（朱丽燕）5 月 16

日，上海广播电视台副台长、融

媒体中心主任宋炯明率领融媒

体中心相关部门负责人走进枫

泾镇新义村、长三角路演中心，

聚焦枫泾镇乡村振兴工作及长

三角路演中心功能平台。金山

区委常委、宣传部部长时建英，

镇党委书记张斌等陪同，区委

宣传部、金山融媒体中心等相

关负责人参加调研。

在新义村及长三角路演中

心，张斌向上海广播电视台宋

炯明一行介绍了天域·新义田

园综合体建设情况及未来发展

规划及长三角路演中心目前的

功能分布及未来在长三角地区

的意义和作用。

据悉，“走转改”过程中，上

海广播电视台一行详细了解枫

泾镇的乡村建设情况及科创、

文创、农创推进情况，对枫泾在

乡村振兴工作、推进长三角区

域一体化工作中取得的成效和

典型经验予以点赞。

市妇联副主席
葛影敏一行来枫调研

本报讯（金芳杰）5 月 23
日，市妇联副主席葛影敏一行

来枫调研乡村振兴工作。金山

区妇联党组书记、主席李伟，枫

泾镇副镇长刘敏陪同调研。通

过听介绍、看现场，全面了解枫

泾镇妇女工作的做法和在实施

乡村振兴行动中如何发挥妇联

组织作用等情况。

葛影敏一行首先来到枫泾

镇巾帼创新工作室，看望了全

国三八红旗手、工艺美术大师、

创新工作室负责人程美华。在

新义村陆家埭，葛影敏详细了

解了“妇女微家”的运行情况，

对我区把妇联服务阵地延伸到

妇女群众身边的做法表示了肯

定，希望进一步加强管理和运

作，切实发挥好“妇女微家”在

凝聚、引领和服务广大妇女姐

妹的作用。

简 讯

副区长刘健来枫调研
本报讯（唐杰峰）近日，金

山区委常委、副区长刘健来枫泾

调研。镇党委副书记、镇长胡晓

岚，副镇长程林等陪同。

在中洪村开太鱼文化基

地，刘健详细了解了开太鱼目

前运营的各项目，并召开座谈

会。刘健指出，对于企业的未

来发展规划，金山区将营造更

加优质的营商环境，为企业的

发展提供更多的帮助与支持。

随后，刘健就枫泾“一街一

园一平台”空间的打造展开细致

调研，查看了老品牌一条街以及

长三角老品牌振兴基地的建设

进度。在座谈会上，刘健指出，

枫泾镇要积极谋划和打造老品

牌振兴途径，助力老字号企业在

枫泾续写新的创业传奇。

本报讯（唐杰峰）5 月 18 日，
2019年枫泾镇中青年骨干培训班
顺利结业。

培训期间，镇党委书记张斌以
“众创+小镇”全面推进古镇、产业、
社区、乡村“四大更新”全力打造

“上海版”特色小城镇为主题进行
宣讲。张斌表示，枫泾特色小镇建
设定位于探索国际化大都市周边
的小城镇特色发展之路。中青年
干部应当继续乘势而上、顺势而
为，为努力打造“上海版”的特色小
城镇，振奋精神、求真务实、迎难而
进，将蓝图化为现实。

镇党委副书记、镇长胡晓岚在
结业仪式上讲话，要求学员们要坚
定理想信念，增强“想干事”的决
心；要坚持学习思考，提升“能干
事”的本领；要勇于探索实践，提高

“干成事”的毅力。
镇党委副书记周金龙、镇党委

委员吴星辉向学员颁发结业证书。


